

BAB I PENDAHULUAN

I.1 Latar Belakang Masalah

Burung adalah kelompok hewan yang mempunyai tulang belakang yang memiliki bulu dan sayap. Spesies burung yang ditemukan di Indonesia ini bervariasi, mulai dari burung terkecil hingga burung yang paling besar. Diperkirakan sekitar 8.800-10.200 spesies burung yang ada diseluruh dunia, ada juga jenis-jenis burung yang ditemukan di Indonesia yaitu sekitar 1500 spesies burung (Pinhome, 2021). Ada banyak macam spesies burung yang sudah ditemui, termasuk burung kolibri yang dipelihara karena bunyi kicaunya yang khas. Selain itu juga dipelihara sebagai burung hias karena warnanya yang unik. Burung kolibri merupakan salah satu burung liar yang memakan nektar bunga. Burung kolibri berasal dari wilayah hutan Amazon dari negara Amerika Selatan. Banyak juga jenis burung kolibri tersebar di negara Indonesia, yaitu Kolibri Sepah Reja, Kolibri Ninja, Kolibri Kelapa, Kolibri Jawa, Kolibri Gunung, Kolibri Wulung, Kolibri Hitam atau Kolibri Bakau, dan Kolibri Sriganti (Santoso, 2020, h.33-39).

Selain itu juga banyak masyarakat yang mendirikan komunitas pecinta burung, karena mempunyai ketertarikan tersendiri terhadap suara kicaumannya yang khas. Burung Kolibri Ninja termasuk kedalam jenis burung yang memiliki suara kicaumannya yang sangat khas, sehingga banyak digunakan untuk mengikuti perlombaan yang akan di nilai oleh juri. Penamaan Kicau Mania ini berasal dari para penghobi yang mempunyai jenis burung yang dapat di lombakan kicaunnya.

Komunitas Kicau Mania ini sudah tersebar di daerah Pulau Jawa khususnya di daerah Jawa Barat yaitu Kota Bandung. Banyak Kicau Mania di daerah Bandung yang menyukai burung jenis Kolibri Pengantin atau biasa disebut KoNin (Kolibri Ninja), ada juga penamaan burung Kolibri ini dalam bahasa latin yaitu *Leptocoma Sperata*. Komunitas yang menyukai burung Kolibri Ninja bernama KNB (Kolibri Ninja Bandung). Menurut Tatang (2020) Sebagai salah satu wakil ketua komunitas KNB (Kolibri Ninja Bandung) yang berasal dari kota Bandung, menjelaskan bahwa penggemar Kicau Mania lebih banyak memelihara burung Kolibri Ninja jantan.



Gambar I.1 Burung Kolibri Ninja
Sumber : Data Pribadi
(Diakses 20 Desember 2020)

Berdasarkan hasil penelitian penulis (2020) survey awal, masyarakat yang memelihara burung Kolibri Ninja tidak sepenuhnya mengetahui tentang cara memelihara dengan baik dan benar.

Pada saat melakukan perawatan, banyak para Kicau Mania yang kewalahan, bahkan sampai menimbulkan kematian pada burung Kolibri Ninja. Maka perlu pengetahuan mengenai teknik memelihara burung Kolibri Ninja dengan baik dan benar. Meskipun sudah terdapat informasi melalui media sosial seperti youtube dan website, namun masyarakat yang memelihara burung Kolibri Ninja ini masih menanyakan kepada komunitas KNB (Kolibri Ninja Bandung) tentang cara merawat burung Kolibri Ninja. Maka dari itu banyak Kicau Mania yang menanyakan permasalahan atau kesulitan yang dialami pada saat merawat burung Kolibri Ninja kepada komunitas KNB (Kolibri Ninja Bandung).

I.2 Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, dapat diidentifikasi beberapa masalah sebagai berikut :

- Masyarakat yang memelihara burung Kolibri Ninja belum sepenuhnya mengetahui cara merawat dengan baik dan benar.
- Informasi mengenai cara merawat burung Kolibri Ninja tidak tersampaikan kepada masyarakat yang memelihara.

I.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan identifikasi masalah di atas, dapat disimpulkan rumusan masalah sebagai berikut :

“Bagaimana menyajikan pengetahuan tentang pemeliharaan burung Kolibri Ninja yang dapat digunakan di rumah dengan menggunakan kaidah Desain Komunikasi Visual.”

I.4 Batasan Masalah

1. Objek Masalah

Pembatasan masalah pada penelitian ini lebih diutamakan kepada menggali informasi mengenai jenis burung Kolibri Ninja, bagaimana cara memelihara burung Kolibri Ninja di lingkungan penggemar Kicau Mania di daerah Bandung.

2. Waktu Pelaksanaan

Bulan Desember 2020 sampai bulan Juni 2021 sampai 2022.

3. Tempat Pelaksanaan

Kota Bandung, Jawa Barat.

I.5 Tujuan dan Manfaat Perancangan

Berdasarkan latar belakang masalah dan rumusan masalah yang telah dibahas di atas ada beberapa tujuan dan manfaat perancangan yang ingin tercapai, di antaranya sebagai berikut :

1.5.1 Tujuan Perancangan

Memberikan pengetahuan agar masyarakat yang memelihara burung Kolibri Ninja mengetahui bagaimana cara merawat di lingkungan rumah menggunakan sangkar dengan baik dan benar.

1.5.2 Manfaat Perancangan

1. Manfaat Teoritis

Memberikan sumbangan keilmuan, memperkaya penelitian, dan mengembangkan teknis keilmuan dalam jurusan Desain Komunikasi Visual, yaitu memberikan informasi tentang burung Kolibri Ninja, cara perawatan kepada masyarakat yang memelihara burung Kolibri Ninja.

2. Manfaat Praktis

- **Bagi Penulis**

Dapat mengetahui visualisasi mengenai burung Kolibri Ninja dan teknik perawatan dengan benar. Mengembangkan keilmuan Desain Komunikasi Visual yang telah dipelajari.

- **Bagi Pembaca**

Mendapatkan pengetahuan tentang burung kolibri ninja beserta cara memelihara burung Kolibri Ninja. Dapat digunakan sebagai referensi untuk komunitas, bahkan masyarakat yang ingin memelihara burung Kolibri Ninja.